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POLÍTICA 
La decisión de la suprema corte en  el caso de la fusión entre la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental y la Comisión Estatal de Derechos Humanos, es una resolución a cumplir, no ha 
decidir, expresó el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes. (EL) 
 
Cabeza. Al hablar de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que declaró 
inconstitucional la fusión entre la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión Estatal 
de Información Gubernamental, Alfredo Botello Montes dijo que a gobierno del Estado sólo le 
toca publicar la iniciativa y no aprobarla o darle el visto bueno. (MR) 
 
Los diputados queretanos buscaron realizar una constitución moderna, al plantear la fusión de la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental y la Comisión Estatal de Derechos Humanos, sin 
embargo tendrá que acatarse la decisión de la corte, pero nunca ha habido problema con los 
comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, aseguró el presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio. (EL) 
 
Cabeza. La resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación será respetada, dice el 
presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio. (MR) 
 
El diputado Marco Antonio León Hernández, manifestó que en política hay sumas que restan; 
estoa, ante la posibilidad de una alianza entre el PRD y el PRI. (MR) 
 

LEGISLATURA 
A un poco más de un mes del plazo, sólo han aprobado 5 de las 76 leyes secundarias que debieran 
aprobarse, antes del 31 de octubre. Sin embargo hay optimismo de que se hará el trabajo, según el 
diputado Eric Salas González, presidente de la comisión especial para esas reformas. (EL) 
 



En dos años se ha trabajado para que Querétaro sea de los Estados que traduzca sus leyes a las 
lenguas que se hablan en la región, como son el otomí y el pame, manifestó el presidente de la 
comisión de asuntos indígenas de la cámara de diputados, Magdaleno Muñoz. (MR) 
 
La entrega de la constitución del estado de México, en lenguas indígenas, denota que todavía en 
Querétaro falta mucho por hacer respecto a este tema, indicó el diputado Magdaleno Muñoz 
González, presidente de la comisión legislativa de asuntos indígenas. (EL) 
 
Para la diputada perredista Carmen Consolación González Loyola, las autoridades educativas 
no han querido entrarle al tema de la educación sexual, por no tener altercados con la iglesia 
católica. (EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que el ayuntamiento de San Juan del Río aclaró que 
no ha procedido en contra de los líderes sindicales que sólo cobran, sin trabajar. Dicen que 
solamente se les hizo la invitación a que se integren a trabajar. Apunta también que nadie debe 
percibir un salario sin trabajar, con el pretexto de estar representando al sindicato. Las cosas han 
cambiado y el sindicalismo es el que debe poner la muestra de trabajo y mostrar que se puede 
trabajar y representar a los trabajadores… Es absurdo que los maestros jubilados de la Universidad 
Autónoma de Querétaro siguen en el sindicato, pagan sus cuotas y tienen todas las obligaciones, 
pero no los derechos, lo cual quedó demostrado cuando no permitieron el registro de la planilla de 
Reivindicación sindical por incluir un jubilado. Van a impugnar y al parecer tienen razón… Ya 
inauguró el PVEM su penthouse en Tejeda; unas oficinas bonitas y funcionales, pero no para 
discapacitados. Hubo mucha gente, pero las que no estuvieron fueron María de Jesús Ibarra e 
Ivonne Vandempeereboom… Tras el reporte del desalojo de la comunidad de La Piedad en la 
madrigada, señalan que la gente debe buscar otra vía como el diálogo y no el plantón, pues con 
ello no se resuelve nada… En la facultad de psicología hay un grupo intolerante que impide que los 
medios hagan su trabajo; no dejaban tomar fotos el viernes durante el referéndum. Cómo piden 
democracia con esas actitudes. Es agente debe reflexionar y cambiar de actitud 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Querétaro recibirá 490 mdp en los próximos días, como parte de una ampliación de 
recursos  federales del programa de vivienda, informó el Senador Eduardo Nava Bolaños. 
Apuntó que el dinero es producto de una ampliación de mil mdp que autorizó el Senado de la 
República, para impulsar acciones de vivienda en todo el país. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La USEBEQ presenta un déficit financiero de 182 mdp, de acuerdo a la información que 
tiene la entidad superior de fiscalización, en la revisión correspondiente al primer semestre del 
2007. Se destaca que la mayoría de los recursos económicos de dicho déficit, es por provisión de 
prestaciones laborales. (MR) 
 
Cabeza. Como resultado del convenio entre el INEA y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, 60 trabajadores ya aprendieron a leer y escribir en Querétaro, destacó el dirigente de 
los constructores, Daniel Cordero Espíritu Santo. (MR) 
 
Cabeza. La reinstalación de siete trabajadores despedidos injustificadamente en la clínica de Santa 
Bárbara y la llegada de José Ambrosio Ochoa a la administración, son algunas de las soluciones 
a las que llegaron las autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro y personal de la 
clínica. (MR) 
 



Entrevista. Jorge Lara Ovando, director de la facultad de psicología de la Universidad Autónoma 
de Querétaro, comenta que tras el referéndum, el 56.2% de estudiantes y personal, votaron a 
favor de que siga en el cargo, Apunta que es la primera vez que se hace esto, no hay 
antecedentes. Apunta que él lo propuso ya que cuando ganó fue por un margen muy pequeño y 
debía refrendar su posición. Todo se originó cuando en el consejo le pidieron que rindiera un 
informe que no está en estatutos, pero finalmente lo hizo, pero lo acusaron de que no estaba 
completo y le atribuyeron muchas cosas de las que nada tenía que ver. Participaron en este 
proceso de referéndum, el 67% y considera que finalmente va a ser benéfico, sobre todo para los 
estudiantes. Buscó tener un perfil bajo a lo largo del proceso, para no politizar el asunto, que de 
por sí ya llevaba una fuerte carga. Señala que la facultad es la segunda acreditada, después de 
medicina; acaban de estrenar un centro de cómputo, hay Internet inalámbrico, se va a reinaugurar 
el auditorio Hugo Gutiérrez Vega, hace falta publicar más, hacer más foros internos y armar 
comisiones para proponer nuevas opciones educativas. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Con la visita al hogar de protección infantil denominado Caminando juntos, el diputado Fernando 
Urbiola busca recorrer diversas casas hogares, para sustentar su iniciativa en materia de adopción, 
que presentará en el pleno de la Legislatura, para el mes de octubre. (MR) 
 
Reporte en vivo desde la comunidad de La piedad en El Marqués, donde la gente tomó nuevamente 
las instalaciones del pozo de agua y en la madrigada fueron desalojados por granaderos que 
dijeron estar buscando drogas. Insisten en que no lo van a ceder a la CEA. El señor José señala 
que eran cerca de 200 granaderos, los agarraron descuidados y empezaron a agredir a la gente. Se 
llevaron a 18 personas con lujo de violencia, entre ellos tres menores. Afirman que la CEA no ha 
dialogado con ellos y opinan que quien era su delegado, Roberto Hernández, ya se vendió. 
Yesenia Valdés dice que denuncian a Alfredo Botello Montes y lo acusan de secuestros por 
llevarse a la gente, cerca de 20, entre ellos cinco menores de edad. Llegaron literalmente a agredir 
y se los llevaron. Afirma que seguirán defendiendo el pozo y no tuvieron ahora tiempo de nada, 
pues llegaron con camiones y hasta con perros. (MR) 
 
Cabeza. El día de hoy habitantes de la comunidad de La Piedad se van a manifestar porque quieren 
paz, calma, estabilidad; estarán hoy a las 10 de la mañana, frente a la secretaría de gobierno. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Tras la demanda que interpuso una familia en contra del municipio de Querétaro, luego que un 
árbol destruyera su vivienda, el secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto 
González destacó que la dependencia ya inició la tala de árboles viejos que podrían desplomarse y 
dañar a la población. (MR) 
 
Luego de los daños causados por la caída de un árbol en la colonia La Era, Juan Alberto 
González Arce, dijo que ya se trabaja al respecto en aquella zona, donde se podarán de 6 a 7 
árboles más, que corren el mismo riesgo a pesar de que dijo, se encuentran en un predio particular 
fuera de su competencia. (EL)  
 
Vistazo Ciudadano desde el centro, en las instalaciones de Ferrocarriles Nacionales, donde los 
árboles de este lugar son muy viejos y se encuentran en malas condiciones y esto es un peligro 
para los vecinos de este lugar. Ya empezaron a ser podados algunos árboles muy viejos. Las casas 
de este lugar son muy sencillas y sí algún árbol cae, sería muy peligroso para las familias que aquí 
habitan. Las autoridades han estado trabajando en este lugar para podar poco a poco estos árboles 
peligrosos. (EL) 
 



La administración municipal de Querétaro hizo entrega de los jardines vecinales, del 
fraccionamiento El Sillar y el fraccionamiento Santiago, esto en la delegación Felipe Carrillo Puerto y 
donde se pretende beneficiar a casi mil 700 habitantes de aquella zona, así lo informo Juan 
Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 
Cabeza. Al concluir el programa de campamentos infantiles en parques y escuelas, que proveyó la 
autoridad municipal destacó que cerca de 806 niños y niñas, participaron en las actividades, co los 
que se pretende activar la sana convivencia y darle vida a los parques rehabilitados por el municipio 
de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Desde mayo opera en el centro cívico, la oficina de enlace municipal, con la finalidad de 
hacer más ágiles los trámites del pasaporte, además de brindar asesorías sobre asuntos 
migratorios, conformación de sociedades y becas de la Secretaría de Relaciones Exteriores. (MR) 
 
Cabeza. En la capital queretana dio inicio la segunda etapa del programa de fomento a los valores 
cívicos 2008, en la delegación Félix Osores, donde se realizó la ceremonia de incineración del lábaro 
patrio y se destacó que las siete delegaciones municipales participarán en este tipo de actividades. 
(MR) 
 
El edil de de Corregidora, Germán Borja García, hace negociaciones con seis establos que por el 
crecimiento de la ciudad, quedaron dentro de la mancha urbana y ve con ellos la posibilidad de 
cambiarlos de ubicación. (MR) 
 
Cabeza. El edil de Corregidora, Germán Borja García, presidió la reunión de la comisión mixta 
para la promoción de las exportaciones, con la intención de fomentar este sector, a través de la 
concertación de acciones para simplificar los trámites administrativos y reducir los obstáculos 
técnicos al comercio exterior. (MR) 
 
Queja. En la clínica del IMSS en Santa Bárbara los han asaltado en tres ocasiones a lo largo de un 
mes y la policía municipal nunca llega a tiempo. (MR) 
 
En San Juan del Río se construye una estancia infantil con capacidad para 200 niños. La inversión 
está en proceso de Studio, comentó la delegada Violeta Vázquez Morales, quien añadió que la 
obra podría iniciar a finales de diciembre o en enero de 2009. (MR) 
 
Cabeza. En Colón se perdieron más de 10 toneladas de pescado que se pretendía comercializar, en 
las últimas tres semanas, debido al desfogue de la presa La Soledad, confirmó el Presidente 
municipal, Alejandro Nieves. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En el marco de la sexta semana estatal de trasplantes, se realizó la carrera Corro para dar 
vida, en la que participaron 800 personas, quienes pretenden concientizar a la sociedad de generar 
una cultura de donación de órganos y tejidos. (MR) 
 
Cabeza. Contraria a la opinión del Presidente de la CANACINTRA, quien aseguró que el Seguro 
social presta un servicio pésimo, el delegado Salvador Rochín argumentó que el servicio que 
ofrece la institución es de gran calidad. Resaltó que tiene actualmente un padrón de 800 mil 
derechohabientes y se brindan 5 mil consultas al día. (MR) 
 
Cabeza. Una sobrecarga de trabajo de más de 100%, enfrentan los doctores del IMSS, aseguró el 
Presidente del Colegio médico, Luis Andrés Vela Bizuet. Destacó que un doctor familiar atiende 
al doble de pacientes que normalmente debería recibir. (MR) 
 



Cabeza. Con alcancías, botargas y muñecos de peluche que se repartirán entre los niños y los 
jóvenes queretanos, la Secretaría de salud pretende crear conciencia de los problemas que trae 
consigo el consumo de alcohol y tabaco, informó el titular, Rafael Ascencio. (MR) 
 
A casi dos semanas de la colocación de 19 papeleras especiales para el reciclaje de las pilas en la 
capital, se han recolectado un total de 160 kilos, según lo informó el secretario de servicios públicos 
municipales, Juan Alberto González Arce, quien sin embargo volvió a invitar a la ciudadanía a 
seguir cooperando, ya que dijo hubo algunas papeleras, que no fueron utilizadas. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. La decisión de la asamblea sindical de negarle el registro a la planilla Reivindicación 
sindical, será apelada en el Tribunal de conciliación y arbitraje, manifestó Margarita Barrera 
Aboytes, aspirante a la secretaría general del sindicato único de personal académico de la 
Universidad Autónoma de Querétaro. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Hasta el 3 de octubre estarán abiertas las inscripciones para participar en el premio al mejor policía 
del año, anunció la presidenta de la CANACO, Alejandra González. En Querétaro no estamos en 
estado de crisis, lo que buscamos es mejorar los estándares policiales, para que cada vez sean 
mejores los elementos, dijo María Eugenia Hinojosa, Directora de prevención de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, en el marco de la presentación del premio al policía del año. (MR) 
 
Hasta el momento se han registrado 22 policías para el premio del policía del año, que se llevará a 
cabo por segunda ocasión en el cual se espera la participación de elementos de policías 
municipales, estatales, e investigadora ministerial. (EL)    
 
Cabeza. Legalizar el consumo de drogas no ayudará a combatir el tráfico de los enervantes, 
considera el Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle. Apuntó que la raíz de 
los problemas de violencia y relacionado con el crimen organizado, son las adicciones, por lo que es 
importante librar a la juventud de ese mal. (MR) 
 
El alcalde capitalino Manuel González Valle, dijo estar en contra de la legalización de las drogas 
en nuestro país, pues dijo que sería una medida que se contrapone a  los trabajos realizados en 
contra de las adicciones y en especial de los actuales esfuerzos, para erradicar la droga en el país. 
(EL) 
 
Entrevista. capitán, Armando Sánchez Estrada Secretario de seguridad pública municipal, 
comenta sobre el programa vecino vigilante que se ha colocado en varias colonias con muy buena 
participación de la ciudadanía, para que la delincuencia no avance. Son 47 comunidades las que 
participan al momento, en las comunidades más apartadas, son 212 colonias. Se tiene el sistema 
de emergencia el 066, pero el procedimiento es hacer una zona de sondeo, para darle seguimiento 
a las denuncias, después hay que hacer una reunión de seguimiento para que la gente continúe 
participando. Se hace un llamado a  que no se hagan llamadas falsas, porque es lo que retrasa las 
intervenciones; son alrededor de 5 mil llamadas las que se reciben diariamente y 3 mil de ellas son 
falsas. El tema de la seguridad hoy es el tema de moda; hay esquemas donde se ha trabajado en 
conjunto con las demás autoridades y la instrucción es continuar con ello. El próximo viernes se 
gradúan 70 elementos más que se pondrán a disposición de la ciudadanía, capacitados en 
diferentes áreas. Ya no es tan fácil ser policía como en otros tiempos, ahora desde el principio son 
muy rigurosos, debe ser personal honesto, se hacen visitas domiciliarias, exámenes psicológicos, 
investigaciones muy profundas, para escoger a las mejores personas para cuidar a la ciudadanía. 
En esta generación se dieron dos bajas, uno por presentar documentos apócrifos y otros por 
información falsa. Querétaro participará en el policía del año, en este momento desconoce cuánta 



gente se ha inscrito, pero la invitación es libre para todos los policías. En cuanto a garantizar la 
seguridad en zonas industriales, hay un programa de empresa segura, como es en tiendas de 
conveniencia, zonas industriales, y es muy similar al programa de vecinos vigilantes. Se ha hecho 
un programa para efecto de seguir trabajando con la ciudadanía y con todas las corporaciones de 
manera incansable para que las funciones se hagan como deben de ser. En este momento para que 
no se infiltren personas de narco menudeo, se mandan a México para hacerles los exámenes 
pertinentes y después hacer las investigaciones domiciliarias y que el personal sea honesto al 
100%. (EL) 
 
El 70% de las llamadas que realizan al 066 son falsas, informó el coordinador del consejo de 
concertación ciudadana para la seguridad, José Ramón Carnicero González, quien señaló que a 
causa de estas llamadas, se dejan de atender en un 10%, las emergencias reales, puesto que los 
teléfonos de la secretaria están saturados. (EL) 
 
Han aumentado en un 10%, los gastos de seguridad nacional, declaró, Antonio Aguilar Becerril, 
presidente de la unión de empresas de seguridad privada, quien señaló que las empresas de esta 
índole se dedican principalmente a evitar el robo hormiga. (EL) 
 
Cabeza. Los niños ven en el narcotráfico un patrón a seguir, por la influencia del inconciente 
colectivo, ante las necesidades de tener poder económico, señaló Saula Martínez, presienta del 
colegio de psicólogos. (MR) 
 


